

Revista Cubana de Urología

ENFERMERÍA UROLÓGICA

Actuación de enfermería en la Litotricia Extracorpórea.

Autor: Patricia Carriera Pérez

Hospital Clínico Quirúrgico Docente Hermanos Ameijeiras. La Habana, Cuba.

Correo: patrica@infomed.sld.cu

RESUMEN

Introducción: La unidad de litotricia, desde el punto de vista de las actuaciones de enfermería, hay que concebirla no como una unidad en la que solamente se aplica el tratamiento con ondas de choque, sino que hay que describirla como una unidad en la que se da una atención integral al paciente para el tratamiento de la litiasis urinaria. **Objetivo:** Describir la actuación de enfermería en la Unidad de Litotricia y enumerar los principales cuidados de enfermería antes, durante y después del procedimiento. **Material y Método:** Se realizó un estudio observacional descriptivo de corte transversal en el Servicio de Endourología y Litotricia del Hospital Clínico Quirúrgico Docente Hermanos Ameijeiras durante el año 2016. Se analizaron un total de 702 pacientes que fueron sometidos a Litotricia extracorpórea por ondas de choque y se abordaron los principales cuidados de enfermería para este proceder. **Resultados:** La litotricia extracorpórea fue el proceder más empleado para el tratamiento de la litiasis urinaria en nuestro servicio. El conocimiento de esta técnica y la actuación de enfermería posibilitaron reducir las complicaciones locales e infecciosas. **Conclusiones:** La responsabilidad del personal de enfermería en la endourología exige una capacitación específica para poder ofrecer una atención de calidad, se debe estar preparado para enfrentar el reto al formar parte indispensable del equipo de trabajo que se dedica a esta especialidad.

Palabras clave: enfermería, litotricia extracorpórea, cuidados